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体育新闻

湖人酝酿大交易
要用加索尔换保罗

湖人想得到“超人”霍华德或“蜂王”
保罗早已不是什么秘密，可湖人如今要
把上述两位超级球星一起网罗到门下，
还是让人不得不佩服湖人的雄心壮志。

昨日据雅虎体育专家阿德里安·沃
伊纳罗斯基透露，除了德怀特·霍华德，
黄蜂球星克里斯·保罗和湖人的暧昧态
度也越发明显。

有联盟内部人士透露，湖人和黄蜂
预计在本周将就此话题进行讨论。而
为了保罗，湖人甚至愿意送出保罗·加
索尔或者安德鲁·拜纳姆作为筹码来进
行交易。

不过目前，纽约尼克斯还是保罗最
渴望加盟的球队，而保罗和卡梅罗·安东
尼良好的私人关系也可能左右这笔交易
达成。但鉴于湖人开出的价码，黄蜂管
理层有可能在最后还是因为利益关系，
而最终选择湖人。 综合

打球，说相声，给队友理发

马师傅
还有什么是您不会的？！

现在看来，只有那句用到俗烂的“人
类已经无法阻挡XXX”的句式，才适合
用来形容北京外援马布里了！

继“劝 JR·史密斯好好打球”、“成为
北京主帅闵鹿蕾的密友”、“带领北京队
取得七连胜”、“经常指导队内年轻球
员”、“坐地铁去训练”、“到德云社说相
声”、“到国安主场去看球”等一系列的

“好人好事、好模范”事件之后，马布里再
传出一“绝技”，那就是：理发！

北京队的另一外援兰多夫·莫里斯
告诉记者：“如果我们这样打下去，攻防
两端都有很好的执行力，那么没有球队
能够击败我们。我们现在很有默契，只
要我们打得好，我们就会不败。他（马布
里）一直在帮我理发，让我打得越来越
好，大家就等着继续看吧。”

据说马布里之所以帮莫里斯理发，是
为了“让两人的脑袋保持同步”！连理发
师傅都能当，请问还有什么事，是伟大的

“马政委”马布里同志不会的呢？！ 东莞
昨日上午 10点，国家乒乓球

队在一场精彩的汇报表演后，结束
了为期一周的封闭军训，包括王
皓、李晓霞等在内的国乒主力悉数
参加表演。

本次军训汇报表演的旗手
由队内个子最高、无缘伦敦奥运
会的王励勤担任，女队的丁宁和
李晓霞则手持冲锋枪，担任护旗
手。在彩排近一个小时后，乒乓球
队的汇报表演在上午 10点准时开
始。参训队员们进行了分列式、军
体拳等训练科目的演出，赢得在场
部队官兵的热烈掌声。

金汕（北京市社科院体育文化研究中心主任）

姚明影响力有益于国际交流
“其实，运动员从政并不新鲜，早在上世纪

80年代以中国女排为代表的部分运动员就开始
从政，后来又有不少知名运动员在地方体育局任
职。”金汕认为，刘翔、王励勤、姚明等上海籍运动
员纷纷履新，也属于这样“锦上添花”的范畴，但
相对来说，姚明的新身份显得更加独特。“姚明的
国际影响力是其他很多项目运动员无法做到的，
在上海也很难找到他这样影响力的人，所以他作
为上海的‘名片’有益于城市的国际交流。”

金汕表示，上述运动员都很有名，也不缺
钱，所谓“当官”对他们个人来说“是无所谓的”，
但对相关机构来说却是有益的，“可以开发利用
他们的价值做一些交流活动，提升影响力”。

易剑东（体育学者）

利于拓宽运动员发展空间
“我个人感觉上述运动员的任职有别于传

统的安置属性，他们中的大部分人比如刘翔、刘子
歌的团委副书记，姚明的新身份，这些岗位都有共
同的特点，即与公众接触较多，是对运动员管理能
力的开发。”易剑东说，以前有关方面对此重视不
够，运动员是训练比赛的角色，这也让他们难以进
入国际组织任职，“但现在上海方面让运动员承担
社会职务的做法，我认为是比较积极的。从事体
育领域之外的工作也有利于拓展运动员的发展空
间，同时开发他们的品牌价值。” 成商

三星杯围棋赛
古力涉险扳平决赛比分
新华社上海电 以力量大著称、手

握7个世界冠军桂冠的中国棋手古力九
段遇到了对手。

在6日的第16届三星杯世界围棋大
师赛三番棋决赛第二盘中，背水一战的
古力再次面临被韩国名将元晟溱九段屠
龙的危险。不过，他在后半盘“走钢丝”
般地涉险过关，把总比分扳成1∶1，将比
赛拖入今天的决胜局。

赛后古力表示，开始没想过大龙可
能会死，但是复盘的时候发现非常危
险，有点后怕。

三星杯世界围棋大师赛是当今世
界棋坛最有影响力的赛事之一，冠军奖
金高达 2 亿韩元（约合 112 万元人民
币）。在上两届比赛中，中国棋手孔杰
九段和古力九段先后夺冠。

国乒结束7天军训

“王主任”当旗手

在刘翔、刘子歌的上海市体育局团委副书记职务
被曝光后，又有两位知名的上海籍运动员姚明、王励勤
有了新身份。姚明在5日上海公共外交协会召开的第
一届理事会第二次会议上增补为副会长，并被聘为荣
誉大使。王励勤在12月3日召开的上海市乒协第九届
会员代表大会上当选为上海市乒协副主席。

不缺钱，不缺名不缺钱，不缺名
运动员“当官”为哪般？运动员“当官”为哪般？
姚明担任上海公共外交协会副会长姚明担任上海公共外交协会副会长
王励勤当选上海市乒协副主席王励勤当选上海市乒协副主席

姚明：利用个人影响参与公共外交
当天，一身休闲打扮的姚明出现在上海公

共外交协会第一届理事会第二次会议上，姚明
被正式任命为上海公共外交协会副会长。姚
明感言，这些年外交活动参与不少，但在公共
外交领域任职还是第一次。

此前，姚明曾出任上海城市形象代言人，
参与了上海世博会、上海特奥会的对外推广工
作。姚明的影响力让他在新的时代实现了“篮
球外交”，这让他自己不由想起上个世纪 70年
代初期的“乒乓外交”。美国前总统尼克松对
此曾有一句点睛之言：“体育竞技催生个人互
动，而此类互动能够‘改变世界’。”姚明坦言，
前辈的“乒乓外交”为今天提供了很好的典范，

“上海是我的家乡，也是一座国际化的大都市，
是我们国家展现国家形象、促进对外交流的窗
口，我愿意继续努力，把家乡的发展变化介绍
给世界上更多的人”。

王励勤：当乒协副主席
12月2日，中国男乒主教练刘国梁宣布了

伦敦奥运会阵容，三届奥运元老王励勤提前与
伦敦告别，让无数喜爱他的球迷心碎。王励勤
的落选令人遗憾，但他的乒乓球事业不会就此
中断。就在 12月 3日召开的上海市乒协第九
届会员代表大会上，陈一平再次当选为市乒协
主席，王励勤与其余12名委员当选为乒协副主
席。在王励勤的职务介绍一栏，写着“上海乒
羽中心副主任、国家乒乓球队运动员”。

国际乒联终身荣誉主席徐寅生在出席大会
时勉励王励勤继续走好乒乓球之路，他说：“自
王励勤后，上海本土选手已经很多年没出过世
界冠军。为了国家荣誉，参加奥运，王励勤一直
坚持刻苦训练，尽管前段战绩不太理想，他从
不言弃。无论如何，希望他不要离开乒乓球，
希望他能在各个方面为年轻队员树立标杆。”

专家解读知名运动员履新

运动员在体育圈里从政的现象如今已并不罕见，“赛而优
则仕”成为很多优秀运动员的选择。

蔡振华(国家体育总局副局长)：蔡振华带领中国乒乓球
队取得了优异成绩。从2002年年底开始，他从国家体育总局乒
羽中心副主任升任为国家体育总局副局长。

邓亚萍(人民搜索总裁)：从世界女子乒坛冠军到奥委会
官员、北京奥运会奥运村副村长，再到共青团北京市委副书记，

“乒坛女皇”邓亚萍的仕途之路可谓平步青云。2010年9月邓亚
萍出任人民搜索总裁一职，级别升至正局。

熊倪(湖南省体育局副局长)：2007年熊倪升任湖南省体
育局副局长，成为湖南省最年轻的副厅级干部。

除此之外，还有一些近期退役的奥运冠军也选择从事行
政工作。比如到团中央工作的乒乓球奥运冠军王楠，任浙江省
水上中心副主任的赛艇奥运冠军孟关良，任苏州市体育局副局

长的举重奥运冠军陈艳青等。

运动员当“官”不新鲜

姚明（左）接过荣誉大使聘书姚明（左）接过荣誉大使聘书
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邓亚萍

王楠

熊倪

旗手王励勤（中）护送中国人民解放军军旗旗手王励勤（中）护送中国人民解放军军旗

马布里参加德云社演出马布里参加德云社演出


